



# **INFORMACIÓN MUNICIPAL**

**AYUNTAMIENTO DE  
VALENZUELA DE CALATRAVA**



# Obras e Infraestructuras

## Obras

La principal inversión en el área de urbanismo durante esta legislatura ha sido la pavimentación y peatonalización de la Plaza de la Constitución, así como de las calles aledañas, dejándolas en plataforma única para mejorar la accesibilidad. Las calles que contemplaba esta mejora eran Leandra López, Travesía y Plaza de la Iglesia, y Fray Pedro de San José. Una intervención que pudo realizarse gracias a los Planes de Obras de la Diputación de Ciudad Real y en la que se han invertido en torno a 38.000 euros.

Por su parte, el Ayuntamiento ha instalado un nuevo parque, con juegos infantiles, en la Plaza de la Constitución, para terminar de acondicionar el entorno y ganar así un espacio más de ocio para los niños y niñas. Un parque infantil que ha contado con una inversión de más de 7.000 euros de fondos municipales.

Finalmente, con los Planes de Obras provinciales también se han llevado a cabo diferentes planes de acerado y asfaltado en calles del municipio como es el caso de Rinconada, San Isidro y la Travesía y calle Diego de Almagro.



## Infraestructuras

En cuanto a nuevas infraestructuras, Valenzuela de Calatrava cuenta ahora con un nuevo Centro de Asociaciones que se está utilizando como guardapasos municipal. Una nueva instalación que ha sido posible gracias a la ayuda de 25.000 euros procedentes de la Diputación Provincial de Ciudad Real.





## Queridos vecinos y vecinas

A pesar de estos años complicados tras la pandemia, a los que se ha sumado la crisis como consecuencia de la guerra de Ucrania, no hemos perdido ni un ápice de la motivación que teníamos cuando llegamos al equipo de Gobierno de nuestro Ayuntamiento. Echamos la vista atrás, hacemos un repaso de nuestra trayectoria, y nos damos cuenta de que seguimos teniendo las mismas ganas y la misma ilusión para continuar trabajando por mejorar Valenzuela de Calatrava.

En estos años hemos sido capaces, no solo de cumplir los compromisos adquiridos con la ciudadanía, sino también de sacar adelante muchas más cosas que no estaban previstas. Hoy podemos decir que nuestro pueblo luce más bonito. Contamos con unas instalaciones deportivas que son la envidia de la comarca, nos hemos puesto al día con las nuevas tecnologías, seguimos mejorando los servicios para la atención a nuestros mayores y a nuestros niños y niñas, hemos potenciado el turismo, nuestras fiestas, las

tradiciones y, sobre todo, lo hemos hecho contando con la implicación de todos los ciudadanos de Valenzuela.

Una implicación vecinal fundamental para mi equipo de Gobierno y para mí, porque nuestro pueblo lo construimos entre todos y todas y, para nosotros, siempre habéis estado en el foco de todas nuestras decisiones y logros.

Esta es nuestra forma de trabajar que, repito, se ha basado fundamentalmente en tratar de conocer las demandas vecinales y cumplirlas. Pero, ante todo, sin dar un paso atrás para contribuir a la mejora y el desarrollo de Valenzuela de Calatrava, contando en todo momento con la inestimable ayuda de la Diputación Provincial de Ciudad Real y de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. Nuestro claro objetivo... seguir avanzando hacia un futuro mejor para nuestro pueblo, para construir la Valenzuela de Calatrava que queremos.

**Honorio Cañizares**  
Alcalde de Valenzuela de Calatrava

# Comunicaciones Viarias

Tampoco hay que olvidarse de que en Valenzuela de Calatrava contamos con una excelente red de caminos públicos, muy saneada y en buen estado de mantenimiento, con la colaboración de la Mancomunidad Campo de Calatrava.

Destacar asimismo que en estos años se han mejorado importantes caminos, muy transitados, como el de San Isidro, que se ha ensanchado y asfaltado, convirtiéndose en una importante zona de paseo para vecinas y vecinos. También quedará asfaltado antes de terminar el mandato actual el camino del Río. Se trata de dos intervenciones que hemos podido realizar con el Plan de Caminos de la Diputación y han supuesto un montante económico de 24.600 euros.



# Sostenibilidad y Eficiencia Energética

## IDAE

Gracias a la Diputación Provincial de Ciudad Real y los Fondos IDAE se ha cambiado toda la iluminación urbana de la localidad por farolas LED de bajo consumo, con una inversión cercana a los 128.000 euros.

También se han instalado placas fotovoltaicas en la vivienda tutelada, colegio, biblioteca, centro social y consultorio médico; con una inversión en torno a los 35.000 euros.

Por último, se han realizado las envolventes del edificio consistorial, aislando los tejados y sustituyendo ventanas; así como la instalación de aerotermia en el edificio. En este caso la inversión alcanzó los 37.000 euros.



# Empleo

No obstante, no hay que olvidarse de la significativa inversión que se ha ejecutado en materia de empleo y formación para el empleo en la localidad, con 540.000 euros procedentes de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 155.000 de la Diputación Provincial y 40.000 de los fondos municipales. Valenzuela de Calatrava se ha acogido a todos los planes de empleo que ha posibilitado el Gobierno regional y la Diputación, al menos uno por año, a lo que hay que añadir los procedentes del Plan de Zonas Deprimidas o para mayores de 55 años. Pero, también se ha creado empleo a través del programa 'Colegio Seguro' o los 'PID'.

Además, se ha constituido una bolsa de empleo para la limpieza de edificios municipales, en concreto, con dos plazas que van rotando cada 6 meses. Se han desarrollado talleres RECUAL de albañilería, que se han destinado a la rehabilitación de la vivienda con fines sociales, una nueva instalación pública que se está acondicionando durante estos años, junto a la vivienda tutelada. En definitiva, se ha trabajado tanto por ayudar a las familias del municipio que peor lo estaban pasando, como para mejorar la cualificación que permita la inserción de los ciudadanos en el mercado laboral.



# Servicios Sociales



Los mayores son los principales receptores de la oferta de servicios sociales en Valenzuela de Calatrava. Durante estos años se ha potenciado el servicio de ayuda a domicilio, ampliándolo a 53 horas semanales. Un servicio del que se benefician en la actualidad 8 usuarios. Gracias a la Diputación Provincial estamos ofreciendo también el servicio de comedor social a domicilio en los últimos tres años. Un nuevo servicio para el que la Administración provincial ha destinado un total de 25.000 euros. Pero la inversión más destacada ha sido la llevada a cabo por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en la vivienda tutelada, con un total de 30.000 euros que han servido para reformarla, con el arreglo de pasillos, pintura, albañilería y nuevos baños. Mejoras que aportan mayor calidad de vida a los usuarios de esta vivienda con 10 plazas residenciales.

# Nuevas Tecnologías

Desde el Ayuntamiento hemos trabajado estos años por mejorar las comunicaciones tecnológicas y adaptarnos a las exigencias del siglo XXI. De este modo, hemos actualizado la web municipal para poner en marcha la sede electrónica, se ha creado la app Bando Móvil y potenciado la comunicación con la ciudadanía a través de las redes sociales.

## PID

Los tres puntos PID de nuestro municipio, dotados con 9 puestos informáticos, se encuentran repartidos entre el Ayuntamiento y la biblioteca, estando dos de ellos en este último espacio. Es un servicio que está siendo muy utilizado por los ciudadanos, especialmente por nuestros mayores, que reclaman la ayuda del monitor dinamizador que trabaja en ellos para realizar sus gestiones telemáticas con las diferentes Administraciones. Además, a través de los PID se están ofreciendo asimismo cursos de informática básica para la infancia y las personas mayores.



## App Bando Móvil

Una de las iniciativas tecnológicas que mayor éxito ha tenido en la localidad ha sido la app Bando Móvil, muy utilizada por vecinas y vecinos para estar al día de planes de empleo, actividades culturales, eventos o la información relativa a las diferentes áreas y Plenos Municipales.

Importante ha sido también en esta área la aportación de la Diputación Provincial de Ciudad Real, con la red de Puntos de Inclusión Digital, para fomentar la alfabetización digital de la ciudadanía, y en Valenzuela contamos con tres de estos puntos.

## Web Municipal y Redes Sociales

Con 4.600 euros de fondos propios, el Ayuntamiento ha actualizado su página web y ha puesto en funcionamiento la sede electrónica, así como el portal de transparencia. Ahora contamos con una web mucho más fácil de consultar y a la que acuden los vecinos y vecinas con frecuencia, y en mayor medida para realizar gestiones y consultar la revista de información local anual que digitalizamos puntualmente, además de editarla en formato papel a través de la imprenta de la Diputación Provincial. Hemos dinamizado la comunicación a través de las redes sociales, en las que se publica toda la información relativa a cursos y eventos del municipio.



# Educación

## Plan Corresponsables

El Plan Corresponsables ha beneficiado la conciliación de una veintena de familias en Valenzuela de Calatrava, a través del servicio de ludoteca que ofrece el Ayuntamiento por las tardes y los fines de semana, y que se suma a los diferentes talleres deportivos, de teatro o los cuentacuentos en la Biblioteca. Un servicio que se ha adaptado a la demanda de las familias para cubrir los horarios vacíos de actividades infantiles. Además, la colaboración que mantiene el Ayuntamiento el AMPA es muy estrecha, planificando a lo largo de todo el año actividades conjuntas.



## Colegio

El CEIP 'Nuestra Señora del Rosario' se verá beneficiado de una subvención de 40.000 euros procedentes de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, que servirá para techar los patios del colegio, especialmente la zona para el alumnado de infantil, así como la instalación de un suelo especial para el ocio de los más pequeños.

## Asociaciones

Igual que sucede con el AMPA, el Ayuntamiento de Valenzuela colabora con todas las asociaciones y los colectivos culturales, deportivos, peñas y hermandades, muy numerosas en la localidad. Y lo hace a través de la cesión de espacios y colaboraciones económicas, con el fin de mantener el dinamismo y la actividad social del municipio, fomentar la participación y realizar eventos de forma conjunta. Ejemplo

de ello es el convenio anual que se mantiene con la banda de música 'Asociación Musical de Valenzuela', con 8.000 euros anuales, a cambio de actuaciones a lo largo del año, especialmente durante las fiestas patronales, y a través de conciertos en fechas señaladas, como la Semana Cultural o Navidad. También se fomenta la actividad del grupo cultural 'Valenzuela Teatro', con la cesión de instalaciones y apoyo económico en sus actuaciones.



# Deportes

Pero en el área de deportes tampoco nos quedamos atrás. Valenzuela de Calatrava cuenta a día de hoy con unas magníficas instalaciones deportivas, que también utilizan vecinos y vecinas de la comarca. Unas instalaciones que en estos años han sido mejoradas con la incorporación de una nueva pista de pádel cubierta y las intervenciones en el campo de fútbol y en la piscina municipal.

## Campo de Fútbol

Entre las mejoras acometidas en el campo de fútbol municipal se pueden citar la instalación de césped artificial y nueva iluminación LED, facilitando que las escuelas deportivas y los clubes puedan entrenar y celebrar competiciones. En definitiva, una adecuación que ha superado los 300.000 euros de inversión, proviniendo 97.000 euros de las arcas de la Diputación Provincial de Ciudad Real, y la cuantía restante de los Fondos FEDER, gestionados por la asociación de desarrollo rural 'Campo de Calatrava', y del Ayuntamiento de Valenzuela.



## Pista de Pádel

Pero esto no es todo, en estos años se ha sumado una nueva instalación deportiva a nuestro complejo, en concreto, una pista de pádel que se ha cubierto con una nominativa de 32.000 euros de la Diputación Provincial. Se trata de un nuevo espacio deportivo que está siendo muy utilizado y que ha permitido incorporar nuevas competiciones y torneos.

## Piscina Municipal

El próximo verano, la piscina municipal abrirá sus puertas totalmente reformada, gracias a una subvención de 80.000 euros provenientes de la Diputación Provincial. Una inversión que se destinará a la reforma del vaso de la piscina principal, la zona de playa de la piscina infantil, el techado de la zona de bar, así como a los nuevos vestuarios y sanitarios.



## Escuelas y Clubes Deportivos

El Ayuntamiento de Valenzuela de Calatrava apoya de forma activa el deporte, especialmente el femenino y el de edad escolar.

Junto al municipio vecino de Granátula de Calatrava, que comparte nuestras instalaciones, se desarrollan las escuelas deportivas de Fútbol Sala, Multideporte y Voleibol, esta última con una alta participación de niñas.

También colaboramos con nuestro equipo de fútbol, la Agrupación Deportiva Valenzuela, no solo con el uso de las instalaciones, también a través de un convenio de 3.000 euros anuales.



## Igualdad

Son numerosas las actividades que se han llevado a cabo este tiempo en materia de igualdad, muchas de ellas a través del Pacto de Estado.

Hay que destacar la realización del mural 'Sin ellas no hay nosotras', reconociendo la labor de mujeres que fueron esenciales para la historia de nuestro país. Un mural que decora el patio del colegio y que viene a sumarse a otras actividades y charlas realizadas con escolares, con el fin de sensibilizar sobre la igualdad y contra la violencia de género.

En el área de igualdad también se han desarrollado encuentros con asociaciones de mujeres de toda la comarca, concursos para encontrar un eslogan sobre igualdad y contra la violencia de género o el reparto a los establecimientos hosteleros de papeleras y servilleteros con mensaje.



# Cultura

La colaboración con las asociaciones de Valenzuela de Calatrava es fundamental para la vida cultural y el desarrollo de eventos de todo tipo, y más concretamente los benéficos, como la Gala contra el Cáncer que se viene celebrando los dos últimos años durante el período navideño en el Auditorio Municipal, y en la que participan banda de música, banda de cornetas, cantantes y artistas locales. También es indispensable el movimiento asociativo para el desarrollo de la Semana Cultural, que se celebra durante el mes de agosto y cuenta con una alta participación. Actividades deportivas, actuaciones nocturnas en la Plaza de la Constitución (algunas de ellas del circuito provincial), concierto de la banda de música, senderismo nocturno, fiestas acuáticas o la comida solidaria, forman parte de la programación de esta semana. En los últimos años se ha creado un nuevo evento cultural, 'Cine al Fresco'. Una vez finalizada la Semana Cultural, durante el mes de agosto y dos días en semana, se proyectan al caer la tarde películas para todos los públicos en el patio del colegio.



# Turismo

## Pasión Calatrava

La Semana Santa de Valenzuela, incluida en la Ruta de la Pasión Calatrava con el Encuentro del Viernes Santo, es más que una seña de identidad del municipio, ya que se trata de uno de nuestros principales atractivos turísticos tanto dentro como fuera de la provincia. El Ayuntamiento colabora con las hermandades para seguir mejorándola cada año, así como en su promoción turística. Recordamos asimismo que nuestra Semana Santa estuvo presente en la Feria Internacional del Turismo (Fitur) en Madrid a través de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava.



## Geoparque

El proyecto que está promoviendo la Diputación Provincial en torno al Geoparque 'Volcanes de Calatrava', será muy beneficioso para Valenzuela que, en los últimos años, está apostando fuerte por el turismo como vía de desarrollo económico, y en especial a través de la unión de sinergias con

todos los pueblos de la comarca del Campo de Calatrava. Pero el punto fuerte de Valenzuela es la oferta hostelera, de la que carecen otros municipios, por lo que el Ayuntamiento ha puesto gran interés en difundir y dar a conocer su rico turismo gastronómico.



# F I E S T A S

Al igual que con las asociaciones culturales, la colaboración con el colectivo de amas de casa, consumidores y usuarios 'Nuestra Señora del Rosario' es esencial para llevar a cabo diferentes actividades.

Las Fiestas Patronales en honor a la Virgen del Rosario, se celebran en torno al primer domingo de octubre, y se trata de la fiesta más tradicional y participativa del municipio. Verbenas, actividades lúdicas, deportivas y culturales componen el programa festivo al que se han incorporado dos novedades; un certamen de pintura rápida y monólogos en el auditorio.

Destacar la Romería de San Isidro, organizada por el Ayuntamiento junto a la Asociación Local de Pastos, durante la que se ofrece un aperitivo popular, diferentes obsequios y verbena. La romería tiene lugar en un paraje natural que es visitado por los habitantes de Valenzuela de Calatrava durante todo el año y que, gracias a la ayuda de la Diputación de Ciudad Real, se va a mejorar con la instalación de una techumbre entre la ermita del santo y el porche. Una actuación en la que se invertirán cerca de 40.000

euros. En Festejos, el Gobierno municipal se ha preocupado por rescatar tradiciones, como la confección de alfombras de serrín y sal para la fiesta del Corpus, que se promovió desde el Ayuntamiento con la colaboración de asociaciones y hermandades; o la recuperación de la Fiesta de la Matanza, sin sacrificio.

La Fiesta de la Matanza reúne en el recinto ferial a un gran número de vecinas y vecinos con el fin de aprender a elaborar los embutidos típicos que, posteriormente, se consumirán en la hoguera de San Antón. La gente mayor es la encargada de enseñar a los más pequeños esta labor, promoviendo una jornada gastronómica didáctica e intergeneracional.

Para la Navidad se ha renovado todo el alumbrado navideño por luces LED de bajo consumo, ampliando el número de calles que se iluminan, a lo que se ha añadido un árbol navideño. El programa contempla actividades como; las 'Campanadas Kids' en la mañana de Nochevieja, las carreras infantiles y la chocolatada que elaboran las amas de casa, sin olvidar la tradicional San Silvestre, con una alta participación y una merienda para las personas mayores en el Hogar del Jubilado (novedad reciente de estos años).

En cuanto al Carnaval, se ha reactivado en los últimos años con la comparsa 'Peña Revelación', con la que colabora el Ayuntamiento cediendo espacios de ensayo y un pequeño aporte económico para la construcción de las carrozas.



# INVERSIONES VALENZUELA DE CALATRAVA

Conseguidas y gestionadas en el periodo 2019 - 2023

